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! ! ! !本报讯（记者 许超声）国家统计局今天上午公布的数据
显示，!月份居民消费价格指数（"#$）涨幅为%&'(。虽然"#$涨
幅比上月小幅回落，但仍是连续)个月维持在“%时代”。*+!月
平均，全国居民消费价格总水平比去年同期上涨%,*(。

从同比看，!月"#$同比上涨%,-(，涨幅比上月回落-,.个
百分点。!月份猪肉价格继续高位运行，同比上涨..,/(，影响
"#$上涨约',00个百分点。不过，鲜菜价格同比上涨/,)(，涨幅
比上月回落*/,%个百分点，对"#$的影响也从上月的',!/个百
分点回落至',*)个百分点。
而从环比看，"#$环比下降',!(，主要也是受鲜菜价格下

降较多的影响。!月份鲜菜价格环比下降%*,!(，影响"#$环比
下降约',/)个百分点，超过"#$环比总降幅。!月份猪肉价格环
比继续上涨，涨幅为%,.(，影响"#$环比上涨约','0个百分点。
这也是"#$涨幅连续)个月维持在“%时代”的主要原因。

! ! ! !本报讯 上海市委书记韩正昨天上午会见了来沪参加
全球中央对手方协会1""#*%2注册成立大会的美国商品期
货交易委员会主席蒂莫西·马萨德一行。
韩正说，按照中央的部署和要求，上海正全力推进自贸

试验区建设，金融改革创新是重要的组成部分。我们既要借
鉴全球经验，也要立足中国国情，各项改革试点都要建立在
风险可控的基础上稳妥推进。随着中国经济国际化进程不
断加快，上海作为国家的经济中心城市，将进一步深化改
革、扩大开放，朝着既定目标扎实迈进。上海的金融机构与
美国主要金融机构之间交流十分密切，长期以来许多合作
富有成效。我们欢迎 ""#*%注册在上海，希望通过这个平
台加强与国际金融机构的交流与合作。
蒂莫西·马萨德说，中国 .-多年来的发展成就有目共

睹，上海近年来的发展变化令人瞩目。我们十分关注上海推
出的一系列金融发展举措，非常期待继续与中国、与上海保
持密切交流，共同分享经验、拓展合作空间。""#*%注册在
上海十分重要，对促进全球金融机构之间的开放合作意义
重大，希望进一步务实沟通、深化合作，实现共同发展。
中国人民银行副行长潘功胜，上海市委常委、常务副市

长屠光绍参加会见。

! ! ! !本报讯（首席记者 连建明）又一
重要国际金融组织落户上海。全球中央
对手方协会注册成立大会暨中央对手
方高峰论坛昨天在上海隆重举行，标志
着全球中央对手方协会法人实体在上
海正式注册成立。

中央对手方是重要的金融市场基
础设施之一，全球中央对手方协会
（""#*%）是唯一全球性中央对手清算
机构同业组织，之前以会员大会形式存
在，这次正式注册在上海，体现了国际
社会对中国金融市场发展，系统性金融
风险防范的认可，有助于上海国际金融
中心建设，自贸区金融开放创新，也将
为上海建设全球性的人民币金融产品
清算中心提供帮助。

中国人民银行副行长和国家外汇
管理局局长潘功胜、上海市常务副市长
屠光绍为协会揭牌，美国商品期货交易
委员会主席马萨德（3456789 :;<<;=）、
国际资本市场协会亚太区首席代表卡
帕西（:><87;? @;A;<4）等中外嘉宾及国
际组织代表、海外监管机构代表、全球
中央对手方协会会员代表、中外商业机
构代表等近 *!-人出席，共同见证协会
注册成立。

全球中央对手方协会成立于 %--*

年，因创始成员有 *%家，得名 ""#*%。
现由澳大利亚交易所、巴西证券期货交
易所、芝加哥商品交易所集团、欧洲期
交所集团、日本证券清算公司、南非约翰
内斯堡股票交易所清算公司、伦敦清算

所、纳斯达克清算公司、上海清算所等全
球最主要的 ..家交易清算机构组成，覆
盖了全球最主要交易所市场和场外市
场，涉及几乎所有金融资产类别和产品
类型，其政策建议受到各国金融市场监
管机构重视。

/月 0日下午，全球中央对手方协
会在上海举行了 %-*/年特别大会，全
票通过了协会新章程。

协会还全票通过了对协会主要领
导人的提名案。芝加哥商业交易所首席
风险官贝特希尔（BCC DC7<4EE）任协会主
席，欧洲期货交易所首席合规官哈德鲁
普（FE4GCH I;H=H>A）和香港交易及结算
有限公司副风险官帕特尔（@C7;J #;!

7CE）任协会副主席K任期均为两年。

全球中央对手方协会在沪注册成立
又一国际金融组织落户上海

! ! ! !韩正会见美国商品期货
交易委员会主席

5月CPI涨幅回落至2%

! ! ! !本报讯“既要严格依法保护知识产权，也要善于运用知
识产权规则，助推企业产业真正做强。”市委副书记、市长杨雄
昨天上午在市知识产权局调研时指出，知识产权已经成为上
海城市综合竞争力的核心要素之一，加强知识产权工作是上
海实施创新驱动发展战略的必然要求。要站在建设具有全球
影响力的科创中心这一战略高度，以更加开阔的国际视野，坚
持需求导向、问题导向，完善顶层设计，勇于改革创新，加强国
际合作，不断提升上海知识产权保护、管理和服务水平。
“上海要加快建设具有全球影响力的科技创新中心，知

识产权工作至关重要。”杨雄指出，要深入学习借鉴国际通
行规则和先进经验，以更高的站位、更宽的视野，突出各类
知识产权主体的中心地位，坚持质量和效益优先原则，进一
步完善顶层设计、政策措施和工作体系。要继续加强知识产
权保护和管理，努力营造法治化、国际化、便利化的营商环
境，充分发挥知识产权对于创新创业的积极作用，同时也要
大力引导帮助企业和科研机构，更好地运用知识产权规则
提高核心竞争力。副市长赵雯参加调研。

建立亚太地区
知识产权中心城市

! ! ! !为庆祝上海迪士尼度假区即将开幕，
昨天，华特迪士尼公司宣布捐赠 %---万人
民币，用于资助中国逾 !-家儿童医院建造
迪士尼主题游戏空间和治疗型游戏活动。迪
士尼还将为正在接受治疗和处于康复阶段
的孩子及家庭送上上海迪士尼乐园门票。
在上海，迪士尼已经资助了数家儿童

医院建设游戏空间、进行游戏治疗训练并
请迪士尼人物们来到医院探访。迪士尼志
愿者们已经探访了超过 *!-家医院，帮助
了超过 *%---名儿童和他们的家人。图为
工作人员在整理游戏室内的玩具物品

本报记者 杨玉红 周馨 摄影报道
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! ! ! !本报讯（首席记者 王蔚）今天是
端午节，再过两天，即每年六月的第二
个星期六就是中国的“文化遗产日”。作
为一项民俗节日，其文化内涵该如何传
承？青少年对传统文化的认知度又如
何？由上海师范大学非物质文化遗产传
承研究中心最新发布的《上海市中小学
非遗传承与保护研究报告 （%-*) +
%-*!）》显示，目前本市仅有 */(的学校
开展了非遗项目的传承教学。

此项调查是在全市 *- 个区共 *!

所学校实地展开的，其中既有全国非遗

进校园优秀案例学校，也有市非遗进校
园优秀学校，同时还有未开展非遗项目
进校园的学校作为调研的参照。

对于非遗项目的鉴定，学生们的选
择从高到低排序依次是沪语 !占

!"#!"$"、捏面人!占 !!#%&$"、评弹!占

''#()$"、端午节!占 %'#*%$"、永青假发
制作技艺 !占 %%#&($"、中国菜 !占

+)#"&$"、南京大屠杀!占 +%#'&$"、大熊
猫!占 &'#',$"、大运河!占 &%#+'$"。

从中可以看出，一部分学生能从所
列内容中判断出哪些是非遗哪些不是，

而一部分学生则可能对什么是非遗这
一基本概念都还没弄明白，错误地将不
是非遗的选项选上，如大熊猫、《大圣归
来》等国产动画片，说明不少同学对非
遗概念的理解还不是太清楚。又如，南
京大屠杀属于“记忆性”非遗，大运河属
于“历史空间性”非遗，但是选择的学生
比预想的要低得多。

在回答熟悉的非遗项目时，学生们
熟悉度最高的三项依次是舞龙（狮）、皮
影戏、沪剧，最不熟悉的三项依次是打
莲湘、顾绣、徐行草编及青浦田山歌。

超半数中小学生对端午认知度不高

孩子看非遗：最熟悉舞龙舞狮

! ! ! !今天端午，在卫家角息园公墓，崔
为民手捧鲜花来祭拜去年去世的老父
亲。“今天是端午节。我想爸爸了。我来
跟爸爸说一声，我们把妈妈照顾得很
好，请他安心。”崔为民告诉记者。
像崔为民这样，选择端午祭扫的市

民还不少。李天舒一早用轿车载着外婆
和舅舅来“看望”外公。“过节了，我们想
他。”李天舒说。他告诉记者，今天从长
宁开车到息园只用了半个小时，路上一
点都不堵。在墓区时有三三两两的祭扫
市民的身影。太仓的侯秀玲女士也带着
儿辈来祭扫。她说，避开清明冬至高峰，
“路上车少，墓地人少，挺好。”

自 %-*.年冬至起，为缓解清明、冬

至祭扫高峰给市民出行祭扫带来的不
便，同时减轻各大墓园在管理和服务上
的压力，市殡葬服务中心倡导上元节、
端午节、中元节等民俗节日错峰祭扫。
今年端午节期间，/ 月 . 日至 / 月 *%

日，市殡葬服务中心联合所属卫家角息
园、滨海古园、徐泾西园、淀山湖归园、
颛桥寝园、益善山庄、汇龙园等 0家公
墓，向市民推出鲜花祭品等惠民措施。
在息园，端午节期间前来祭扫市民可获
赠一束鲜花；落葬的话，除减免 )--元
费用外，还赠送全年墓地摆花。
两年多来，错峰祭扫的效果已初步

显现。今天上午 L时前，息园已经送出
了六七束鲜花。息园副主任徐伟勇说，

今年息园正清明的人流量下降了约一
成。而据此前的统计数据，今年清明节
当天全市 !)家经营性公墓和骨灰堂共
接待祭扫市民 %!.&0%万人次，较去年
同期减少 *!&!!(；祭扫车辆 %!&M! 万
辆，较去年同期减少 *.&.(。

停车没位置，烧纸钱的铁桶抢不
到，上厕所要排队，手机没信号……很
多人对于清明扫墓的印象是嘈嘈杂杂、
纷纷扰扰。在市殡葬服务中心副主任魏
超看来，如果市民选择逝者的生日、忌
日或是“生命中有特殊意义的日子”祭
扫，避开清明节，就能安静地表达思念，
回归祭扫的本意了。

本报记者 鲁哲

杨雄调研强调提升上海知识
产权保护!管理和服务水平

端午错峰祭扫：安静地表达思念
避开清明冬至"路上通畅"墓地人少#$$


